

CINE-REPORTAJES

La carterita del ministro, el amigo entusiasta y el peligro de las iniciales

—Oiga, Heraclio, pida conferencia con Oslo. Si no contesta el número del señor Steinberg, que me pongan con el del "Al reno polar", que allí se pasa las tardes y las noches!

Heraclio no es ningún emperador romano. Ni dispongo yo de ningún género de Jefes de Estado para que me pida comunicaciones telefónicas. Es un lealísimo ordenanza de "La Gaceta del Norte" al que no hay central que se le resista y en quien quiero adivinar un odio reconcentrado al Teletipo que le priva de substanciosas conversaciones iniciales con un buen puñado de correspondientes, que le permitan saber antes que los taquígrafos, si nevaba en Madrid o hacía sol en Sevilla. Y esto, para un hombre como él, que vive en Algorta, es de un interés irremplazable.

—Oslo al habla.

—¿Con la casa del señor Steinberg?

—Sí, señor. Diez y seis grados bajo cero hace hoy allí. ¡Entraba un soplete por el microfono que cortaba el aliento!...

—¿Steinberg?

—Al aparato. ¿Qué ocurre, amigo mío?

—Ante todo, saludarle y oír su voz y después cumplir su encargo.

—¿Cuál?

—Pero se ha olvidado Vd. ya de que cuando abandonó la Conferencia Interparlamentaria de Madrid, porque con la famosa sesión del 3 de Octubre se imaginó que no tenía nada nuevo que aprender en materia de parlamentarismo, me encargó que le tuviese al tanto de toda noticia interesante relativa al león joven, al viejo león o a la serpiente alada, porque con eso tenía Vd. un éxito seguro en esa agradable e inolvidable tertulia del "Al reno polar"?...

—¡Ah, sí! En efecto. ¿Hay algo nuevo?

—Hay la anécdota de la carterita del león joven. Encantadora anécdota.

—¡Cuente, cuente que ya estoy soñando con mi éxito de esta noche en "Al reno polar"!... ¡Si evra Vd. que éxito tienen allí las cosas que les cuenta de España!... y costó un triunfo hacerles comprender lo que sufren ustedes cuando les ahorcan el seis doble.

Considera Vd. amigo Steinberg, que, por ahora, es lo único ahorcable de que disponemos...

—¡A ver, a ver eso de la carterita!...

—En España hay una costumbre tan hidalga como delicada. Al pagar el mes a los ministros, no les dan, como a cualquier democrático ciudadano, los billetes de Banco a la mano.

—¿Emplean ustedes pinzas?

—Un poco de calma. Steinberg. Se les hace la rica entrega en unas preciosas carteritas de piel. Los ministros se guardan los billetes y tienen la agradable costumbre de regalar estas carteritas mensuales a familiares suyos o a los amigos más íntimos. Todavía no se ha dado el caso de una confusión. Des de Chindasvinto a Alcalá Zamora, los ministros de monarquías o repúblicas, porque en lo de cobrar no hay diferencias de regímenes y todos somos hermanos, jamás se ha dado el caso del Ministro que regala los billetes y se guarda la carterita. ¡Y cuidado que los ha habido distraídos!...

—Menos mal que no les pagan en calderilla.

—Sí, amigo Steinberg, menos mal.

—¿Y qué más?...

—Pues verá usted. Indalecio Prieto nuestro joven león, tuvo la delicada atención, al recibir la última carterita con la última paga del Ministro de Obras públicas, de mandársela a un íntimo amigo suyo de Bilbao que siente por él fervores que rayan en la idolatría. El amigo mostró, con la ufanía del predilecto, el preciado regalo que marcaba el término de la vida ministerial del señor Prieto y el comienzo de la triste, pero substanciosa existencia, de las clases pasivas. Todo Bilbao admiró el rasgo de haber compensado la

lealtad y la admiración del viejo amigo, que, dicho sea en su honor, no quiso aceptar un solo enchufe en los dos años y pico del mando del Ministro, con una carterita.

—¿Eso es todo?

—¿Quiere Vd. tener un poco de paciencia, amigo Steinberg? El amigo quiso que el preciado y simbólico obsequio llevase, para siempre, el sello de la autenticidad y la ternura del recuerdo, y corrió a una joyería muy afamada de la Villa, para que en una esquina de la carterita y en metales preciosos, le grabase algo así como esto: "Recuerdo de mi querido amigo el Excmo. Sr. Ministro de Hacienda y Obras Públicas de los primeros Gobiernos de la segunda República española". Replicó el joyero que para eso más que una carterita lo que haría falta sería el toldo de un auto-camión de los que llevan al interior las salerosas pesca del Cantábrico. Lamentó el amigo que a los Ministros no les entreguen el sueldo por lo menos en un baúl-

mundo; se quitaron palabras al texto primitivo de la leyenda; se cortó y se pulió. ¡Inútil!... Se llegó a esta sencilla fórmula: "Recuerdo de Indalecio Prieto".

Como, aún así, dado lo diminuto de la carterita, resultaba el letrero desproporcionado, rogó el joyero al cliente que lo dejase de su cuenta, que haría una cosa breve, preciosa y muy de moda. Al día siguiente, podía volver por la carterita.

—¿Y...?

—Que en efecto, volvió y el joyero, mientras buscaba la carterita, iba diciendo: "Le va a gustar a V. Mucho como ha quedado. Hemos empleado unas iniciales preciosas". Y al enseñarle la carterita al amigo, cayó éste desmayado sobre el mostrador.

—¿Pues?...

—Porque en una esquina, en letras de oro y como resumen del "Recuerdo de Indalecio Prieto" había puesto el joyero: R. I. P.

—¿Corro a contárselo a los amigos del "Al reno polar"!...

—¿Oiga Steinberg, oiga, oiga, oiga!...

Desperdicios
(Prohibida la reproducción).

vez se advierte donde está la puerta de salida de ese laberinto enloquecedor.

El Magistral de Burgos
(Prohibida la reproducción).

UNION DE DERECHAS

«En este momento sólo un consejo hay que reiterar constantemente a los electores cuyos votos solicita la UNION DE DERECHAS, que quieran libertarse del yugo opresor del marxismo tiránico: hay que votar las candidaturas de la UNION DE DERECHAS en Madrid y en PROVINCIAS «INTEGRAS» SEAN LAS QUE FUEREN SIN TACHAR NI SUSTITUIR UN SOLO NOMBRE. PORQUE DE ESA UNANIMIDAD DEPENDE EL TRIUNFO, y como ayer declaró el Sr. Matesanz, CUAL QUIER DEFECCION CUALQUIER ALTERACION EN LAS CANDIDATURAS, ES MAS QUE UNA TRAIACION A LA UNION PACTADA: ES UN CRIMEN DEL QUE SE HARA VICTIMA A LA PATRIA.»

(De «Reconquista», SEMANARIO TRADICIONALISTA de esta ciudad, del 9 noviembre 1933).

Frente a la tragedia mundial

La pavorosa crisis económica, cuya angustia está agarrando hoy al mundo entero, inspira una copiosa producción literaria. A ella está dedicado un artículo reciente de Salaverría "En la calle como en la vida", en el cual, si da muestras de agudeza para percibir los rumores de crujido que al presente están subiendo desde los cimientos de esta que hemos dado en llamar civilización occidental, caracterizada principalmente por dar la primacía a la explotación utilitaria de la materia, adolece de indecisión cuanto trata de apuntar soluciones salvadoras.

Para el culto escritor, el problema que atormenta hoy a la humanidad civilizada viene a ser parecido al que se plantea a veces a quien ha montado su vida en un plan de opulencia, y cuando está hecho a todos los refinamientos del lujo y del placer, de la noche a la mañana se da cuenta con terror de que sus ingresos han sufrido una baja alarmante, y se ve en la áspera necesidad de restringir gastos, suprimir mil necesidades creadas y entrar en vías de frugalidad y modestia.

La semejanza no puede negarse. El mundo civilizado está abriendo los ojos a la terrible evidencia de que no puede seguir hasta hoy en una fiebre creciente de negocios, de expansión comercial, de aumento incesante en la producción de especulaciones nuevas a base de crédito. El mito del progreso indefinido está roto. ¿A qué otro mito equivalente, cabe ahora preguntar, se acogerá nuestra humanidad dinámica y vibrante para seguir conservando la ilusión de vivir? ¿Estará para llegar la hora que proponía Hartman, el pensador pesimista, en que se organice un gran suicidio colectivo mediante la voladura de la corteza terrestre, cuando la vida aparezca a todos como un negocio, ruinoso y sin compensación posible?

Mas donde el drama rezuma sangre y lágrimas es en el desolador espectáculo del paro forzoso. Veinticinco, treinta millones de hombres válidos, condenados sin culpa a un estado de inacción enervante, con todo el cortejo de miserias con si guientes! El escritor citado, resabido de lecturas evolucionistas, deja aquí caer de su pluma

una frase despiadada: "exceso de población, sobra de gente". Francamente no es admisible usar de este lenguaje en un planeta como el nuestro que guarda tanta riqueza inédita en sus entrañas, con virtualidades sustentadoras de una población diez veces mayor que la actual.

Sobre que, si damos esas fórmulas por verdaderas, ¿dónde vamos en busca de remedio para cortar esa exuberancia? No caben más que dos soluciones. O solución *a priori*, segando las fuentes de la vida por los inmorales procedimientos del neimaltusianismo y del *Birth Control*, lo cual sería contravenir a los sagrados imperativos de Aquel que puso al hombre sobre la tierra mandándole crecer y multiplicar su descendencia; o solución *a posteriori*, encomendando a los explosivos y a los gases deletéreos un barrido en la población humana, es decir, la guerra. Por fortuna, ya confiesa el articulista, aludiendo a ésta, que esa sola conjetura le estrema hasta la raíz del alma.

Los católicos, ilustrados con nuestra doctrina religiosa, no estamos en el caso de quedar perplejos ante el problema por formidable y complicado que aparezca. Bien mirado, todo sirve a la verdad. Es que eso que venía llamándose pomposamente civilización, en mucha parte, era sólo un truco colosal. Preponderancia morbosa de instintos egoístas y sensuales, con olvido casi absoluto de los valores del espíritu.

El fracaso estrepitoso a que asistimos no es, como repiten a diario los socialistas incurriendo en intolerable confusión, el fracaso del régimen capitalista. Lo es de ese materialismo que guió a sus hombres. De haber desconocido la orientación fundamental de la vida; de haberse abrasado en insana fiebre de ilimitadas ganancias; de haber tomado como meta única el *standard for life*, en lugar de tomar las cimas de la virtud; de haber reblandecido cuerpos y almas en una apatencia desmedida del confort; de haber deshecho la familia y los derechos humanos del trabajador, la justicia y la verdadera caridad; de haber sustraído los negocios al control de la moral y la conciencia. Ahí está el secreto de esos grandes derrumbamientos: a la

Al señor Prieto todavía le parece poco — el quería más

De "La Gaceta del Norte":

"Habló, al fin, en Málaga el señor Prieto. No tenemos de la aventura más referencias que las de la "Hoja Oficial".

Según ellas, el señor Prieto, que tiene, por lo visto, la obsesión del tema religioso, como suele ocurrirle a todos los que dicen que no creen en nada, afirmó que él había sido partidario de haber resuelto el problema (un problema que se han inventado ellos para encender la guerra civil) de un modo más radical que como se había hecho.

¿Más aún?

¡Y eso lo dice en Málaga!

En Málaga, donde la barbarie de los que coinciden con el señor Prieto en su odio irrefrenable a la Religión, llegó, en su radicalismo solucionador del problema, a estos extremos:

- Incendio de la parroquia de Santo Domingo.
- Incendio de la parroquia del Carmen.
- Incendio de la parroquia de San Pablo.
- Incendio de la parroquia de la Merced.
- Incendio de la parroquia de San Felipe.
- Incendio del Colegio de la Asunción.
- Incendio del Colegio de San José de la Montaña.
- Incendio del Colegio de los PP. Agustinos.
- Incendio del Colegio de los Hermanos Maristas.
- Incendio del convento de MM. Carmelitas.
- Incendio del convento de Religiosos del Angel.
- Incendio del convento de Religiosas Mercedarias.
- Incendio del convento de Hermanitas de la Cruz.
- Incendio del Correccional del Niño Jesús.
- Incendio de la Residencia de los Jesuitas.
- Incendio de la iglesia de Gamarrillo.
- Incendio de la iglesia de Aurora María.
- Incendio de la iglesia de San Pedro.
- Incendio del Palacio Episcopal.
- Incendio y destrucción de dos lienzos de Alonso Cano, de incalculable valor artístico.
- Incendio y destrucción de 17 imágenes de Pedro Mena, verdaderas joyas de arte escultórico.
- Incendio y destrucción de un cuadro soberbio de Manrique de Lara, que fi-

guraba en todas las guías de Arte del mundo civilizado.

Incendio y destrucción de los tradicionales lienzos de San Felipe, de Tiziano.

Incendio y destrucción de dos lienzos de Niño, de Guevara.

De Málaga, dice un crítico imparcial de la bárbara y feroz orgía que deshonró para siempre, dentro y fuera de las fronteras, al Gobierno de que formó parte el señor Prieto y apartó, definitivamente del régimen a millares de ciudadanos que habían creído de buena fe en las hipócritas promesas pre-revolucionarias, y se sienten hoy totalmente estafados, que *fué teatro de las más horribles profanaciones, no sólo del sentimiento religioso, sino de la cultura y de la civilización. Allí — añade — la furia selvática de las turbas alcanzó refinamientos de perversidad tal, que no hay un solo mallagueño que no erda de indignación al recordar la vergonzosa jornada.*

Como se ve el escenario escogido tenazmente por el señor Prieto para decir que él quiere resolver lo que llama el "problema religioso" de un modo más radical que, como se ha hecho hasta ahora, no ha podido ser más adecuado".

ESTUFAS

De todas clases
de todos precios

para todos combustibles

Especialidades:

PETROMAX
ISCTERMIS
MESAS CAMILLAS

Establecimientos

ANDRES BUADES

Costos, 15 Cort, 24

Ayuntamiento de Palma

En sesión celebrada el día ocho del mes en curso, acordó exponer al público, a efectos de reclamación, el Padrón del Impuesto por desagüe de canalones y otros en la vía pública y terrenos del común, por espacio de quince días naturales, a contar desde la publicación de este anuncio en el B. O. de esta provincia y en el cual se halla inserto, número 10.444, correspondiente al día de ayer, con el fin de que puedan reclamar los que se consideren perjudicados. — Palma 15 de Noviembre de 1933. — El Alcalde — J. Tomás Rentería.

AVISO

**Compañía
Trasmediterránea**

Delegación de Palma

Con objeto de evitar el recargo del 25 por 100 en los billetes que se expidan a bordo. Se participa a los señores pasajeros que deban embarcar los domingos en PALMA para VALENCIA, que a partir de esta fecha deben tomar sus billetes en las oficinas de la Compañía, para cuyo fin estarán abiertas los domingos de 11 a 12 de la mañana, y de 6'30 a 7'30 por la tarde.

Palma, 7 de noviembre de 1933.

**Se necesita en el
Teatro Lírico**

hombre o muchacho para vender pastillas de Café con leche, para informes calle de Olmos 170, entresuelo.

Se desea vender

Chalet muy espacioso con gran jardín lindante al mar.

Finca rústica almendral y frutales con casa de dos viviendas. a 6 kilómetros de Palma.

Informes, 31 Diciembre, 5, 2.

Solares Ca'n Baró

Se ponen a la venta al contado y a plazos

Puente San Magin y carretera de Génova

Informes en la misma finca Antonio Roca

Tres excusas

—Oiga usted, señor: en estos días que faltan para las elecciones de Diputados a Cortes... ¿qué va a hacer de sus manos, de sus pasos, de su palabra, de su influencia, de su dinero, hasta de su automóvil, en favor de la victoria derechista?... Usted tan honorable, tan sensato, tan amigo del orden, tan fiero contra todo atropello, hasta tan orgulloso de mostrarse católico siempre que las circunstancias se lo exigen; ¿cómo va a contribuir, como está contribuyendo ya, al triunfo de los ideales de usted?... Tan excelentemente ciudadano: ¿cómo cumple actualmente con sus deberes cívicos...

—¿Cuál es mi deber cívico?
—En todo tiempo, el hacer buena política y el ir preparando lenta, pero segura y certeramente las elecciones. Hoy consiste en echar todo el cuerpo fuera y en trabajar por cuantos medios crea realizables en favor de las candidaturas de derechas... No olvide usted que España será lo que sean las Cortes elegidas el día 19.

—¿Y si yo le dijera que tengo mucho que hacer y precisamente en estos días y que no dispongo de tiempo para dedicarme intensamente a la labor electoral y que mis asuntos son antes que nada?... Digo, creo yo...

—Esta bien, señor mío. Pero piense usted que nuestros contrarios, las izquierdas, se mueven, se agitan, amenazan, disponen de tiempo para todo, para organizarse, para unirse, para reclutar para intrigar, y son gente ocupada, hombres de taller, de oficina de fábrica, quienes así se mueven: gentes que hurtan al reposo y a las diversiones el tiempo que requieren la propaganda o sus compromisos políticos. No es precisamente a los partidos conservadores y de orden social, a quienes hay que lanzar el reproche de preparar a última hora, con avobios, con prisas, las elecciones. La vida contemporánea está tejida de frivolidades y de entretenimientos ficticios, y las personas que jamás desentonan en un sentido ni en otro, y que son las más, se hallan sumergidas, sin darse cuenta de ello en ese ambiente insustancial y veleidoso. Hay tiempo para derrocharlo en todas las distracciones de moda y para practicar todos los deportes.

más no para ser miembro activo de un comité político o de un secretariado popular. Esa objeción "no dispongo de tiempo" está tan extendida que todo el peso de las diversas obras sociales y políticas cae siempre sobre los mismos hombres, espíritus abnegados y resueltos que si otra cosa no consiguieran con su labor constante, demostrarían al menos a tanto perezoso y egoísta que con un poco de método y un mucho de buena voluntad, puede darse una parte de vida, y aún la vida entera, a bien de la ciudad, de la nación, sin sacrificar por eso los propios y privados intereses.

—Pero ¿y si desagradó a alguno? ¿qué sabe usted si mis circunstancias de familia o la carrera me recomiendan absoluta neutralidad?

—Cierto que esas consideraciones podrán imponerle a usted prudencia y método, discreción y tacto, pero jamás le autorizan a ser comodón o indiferente. Esas circunstancias que usted dice, podrán obligarle a seguir tal sistema o tal otro, a laborar con discernimiento, a ser cauto para no lastimar personas dignas — dignas, fíjese usted — o intereses legítimos — legítimos, fíjese usted bien. — Pero nada le autoriza a usted a permanecer con los brazos cruzados en esta lucha tan general y tan definitiva, cuyos resultados han de ser de vida o de muerte para la nación. Quien lleva en su corazón el fuego sacro del amor y las causas más nobles y más altas, encuentra siempre medios de trabajar, de esforzarse, de abnegarse por lo que con tan vivos anhelos apetece.

—¿Y si a pesar de mi voto o de los votos que yo consiga, perdemos las elecciones? ¿De qué servirá cuanto nos hayamos fatigados?

—Alma cándida! ¿cerebro de bebé! ¿pupila portenquesa!... Y si nos fatigamos, como usted dice con ligero temblor, y si permanecemos entumecidos, y si nos quedamos en casa y no votamos ¿las ganaremos acaso? ¿triunfaremos mejor?... Dios y nuestra conciencia nos exigen que nos esforcemos cuanto esté de nuestra parte que no despreciemos ocasión ni medio que nos hagan vislumbrar el triunfo, que pasemos estos días, hasta el domingo próximo,

en perpetua tensión, en actividad suma, con la obsesión de las próximas elecciones trabajando por el feliz éxito de las derechas, como si ello fuera la cuestión máxima y capital en

este instante... Y lo es. Si así vibramos hoy, quizás venzamos. Pero si nos estamos tan tranquilos, paseito va, tertulita viene ¿podremos confiar?...

J. Le Brun.

Las elecciones en España

Cerca de 13 millones de electores en 1933

Cada día preocupa más y muy motivadamente por cierto, las próximas elecciones de Diputados a Cortes, que tendrán lugar el domingo 19, en todo el territorio de España.

Las derechas, en unión fraternal vienen desarrollando una acción tan loable, que es la admiración de España y del mundo entero, porque toda la Prensa del orbe sigue con suprema atención la labor de la minoría agraria española y de los católicos y derechistas, en general, unidos cristianamente para obtener la victoria que merecemos.

Una de las facetas más interesantes es la de la propaganda, empleando la técnica más moderna, acreditada y práctica. No hay católico que no sienta admiración y profunda gratitud al Comité de enlace de las Derechas.

Electores. — Las listas electorales, según el último censo del año 1932, dan el siguiente resumen estadístico nacional. Son cifras oficiales:

Varones electores,	6.232.086.
Hembras electoras	6.710.489.

De este resumen se deduce que cerca de 13 millones de españoles de uno u otro sexo, tienen derecho al voto electoral.

Aumentos. — Las estadísticas de los censos electores de España, desde 1923 a 1932, arrojan los siguientes datos oficiales:

Varones electores:	
1923	4.816.981
1924	5.053.836
1928	5.176.001
1930	5.421.766
1931	6.178.206
1932	6.232.086

Desde el total de 4.816.981 electores varones, según el censo editorial del año 1923, se ha pasado al total de 6.232.086 electores, según el último censo electoral vigente, del año 1932. Este gran aumento obedece a dos causas, por lo que afecta a los varones y que son los siguientes:

Primera. — El aumento negativo de toda la población de España, la cual crece a interés compuesto, como dicen los matemáticos. Al incrementarse la población total de la nación, también lo hace la población electoral en general.

Segunda. — A que la edad legal para los electores también se ha aumentado, porque actualmente aparecen con igual derecho al voto, los jóvenes de 21 a 23 años, que anteriormente no figuraban en el censo.

Hembras. — La primera vez en España figuran todas las mujeres de edad legal para injertar el derecho al voto.

Listas. — Se han confeccionado bien por regla general, los principales defectos de que obedecen se deben a que muchísimos millares de hombres y mujeres no se preocuparon hasta ahora de cumplir sus deberes cívicos. Afortunadamente, casi todos los electores varones-hembras han cuido en la cuenta y han acudido a los centros oficiales y a las numerosas y excelentes oficinas que han montado las Derechas en casi toda España. Las hay para la población femenina y para la masculina. Laboran tan admirablemente esas oficinas que son acreedores a fervoroso aplauso todo el personal de las mismas.

Trece millones. — Si de los doce millones seiscientos cuarentidos mil trescientos setentidocientos electores de los dos sexos, (o sea en cifras redondas, cerca de 13 millones), acuden a los colegios electorales muy temprano y con los correspondientes documentos personales (Cédulas personales, etc), en proporción del 90 al 95 por 100, o mayor todavía; ¡si los católicos cumplen sus deberes de emitir el voto, conscientemente. Dios nos otorgará una victoria que causará emoción en todo el orbe.

La causa de dos tristísimas derrotas en 1931, fué porque millones de españoles no acudieron a votar. Fué un gran dísimo pecado y sufrimos las consecuencias.

Eduardo Navarro Salvador
Madrid, noviembre 1933.

El Observatorio de Pekín

Pekín. — El célebre Observatorio de esta ciudad, dirigido durante tanto tiempo por los Jesuitas, ha quedado convertido en museo y será sustituido por el Departamento de Meteorología de la Academia Nacional de Pekín.

Había sido fundado en 1279 por el célebre emperador mongol Kublai Khan, conocido con el sobrenombre de "Señor del mundo". De ahí el que los chinos se consideraran tan orgullosos de poseer el observatorio más antiguo. En efecto: los primeros centros de este género se montaron en Europa tres siglos después; en 1675 el de Greenwich y, pocos años antes, el de París.

El pueblo chino, durante siglos enteros, tuvo en gran veneración a dicho templo de la ciencia, desde el cual sus astrónomos escrutaban las maravillas del firmamento y anunciaban los días de ventura y desdicha al redactar el calendario. Durante mucho tiempo, se creyó en China que la tierra era el centro del universo, en cuyo derredor giraban el sol y las estrellas que demonios y dragones pretendían tragarlos; para impedirlo, sonaban a veces el "gong" y los tambores. Antes de tomar una decisión los "Hijos del Cielo" consultábanse siempre con los astros. De ahí la importancia que concedían a la astronomía a su Observatorio Imperial.

Casi durante cuatro siglos la dirección del citado Observatorio corrió a cargo de los musulmanes chinos, que hacían ostentación de sus conocimientos astronómicos, hasta que, en 1622, los Jesuitas demostraron al emperador la equivocación sufrida por aquéllos al anunciar un eclipse. Y el Padre Schall fué nombrado, entonces Astrónomo Imperial; hasta mediados del siglo XVIII, en el desempeño de

misión tan honrosa, le sucedieron sus hermanos en religión.

El Observatorio de Pekín poseía una colección riquísima de instrumentos en su mayor parte de bronce y latón, contruidos con sin igual finura y maestría. Como el más precioso acaso puede citarse la "Esfera Celeste" que el rey de Francia, Luis XIV ofreció al emperador de China. A raíz de la sublevación de los "boxers" en 1900 el emperador de Alemania ordenó que, tanto la esfera citada, como algunas otras piezas, las más renombradas fueron trasladadas a Postdam. Pero terminada la guerra europea, en virtud del tratado de Versalles, tuvo que restituirlas y se hallan expuestas hoy, en el "Museo Observatorio".

Otro remedio para curar la lepra

Nueva York. — El conocido especialista en la enfermedad de la lepra, doctor Víctor G. Heiser, director del Instituto Rockefeller en la Sección Este y actual presidente de la Asociación Internacional de Leprosaría, ha pronunciado una conferencia, en la que aseguró que ha descubierto un procedimiento por el cual la curación de la lepra es casi una realidad.

El doctor Heise ha dicho también que todos los casos de lepra tratados últimamente en su laboratorio han notado una mejoría, aunque no se atreve a asegurar de una manera definitiva la curación radical de tan terrible enfermedad.

El doctor Heiser ha utilizado para las curaciones una inyección, que él denomina "trypan blue dye", una especie de tinte azulada que se introduce en las venas.

Importantísimo a la Juventud estudiosa

Por 8'50 ptas. en Palma de Mallorca y 9'25 por correo, se enviará certificado un tomo, 32 x 22 de la importantísima Teneduría de Libros por Partida Doble, Cálculo Mercantil, Correspondencia Comercial, Balances, Prácticas de Teneduría, Preparación de Cuentas para abrir y cerrar los libros y otros datos interesantes, titulada:

Contabilidad Mercantil Simplificada

del Profesor Mercantil Manuel F. Font, con la cual toda persona puede hacer la Carrera de Comercio y de Teneduría de Libros, en toda su extensión teórico-práctica, en el plazo de treinta días, sin necesidad de escuela, academia ni profesor alguno. Los pedidos con su importe por Giro Postal a D. M Serra Bannasar.

Vinos de mesa Oliver

Sacristía de San Jaime, 3
Sucursal, Merced, 8.
Servicio a domicilio.

Comerciantes, industriales

Talonarios de factura y pago de semanales.
Libros de contabilidad, de jornales, de venta, etc., etc.
Impresos de Alta y Baja de Contabilidad.
Papejería La Esperanza. — Sindicato, 98.

A los que nos envían notas e informaciones

Publicándose este periódico al medio día, rogamos a las entidades y particulares que nos envían notas e informaciones para su publicación, lo hagan la tarde anterior, antes de las siete, siempre que ello sea posible a fin de facilitar la composición de originales.

Torrentes de luz blanca de constancia insuperable



OSRAM

la lámpara de máxima luz

Pida expresamente siempre lámparas Osram de gas noble y rechace, por malas, las lámparas de luz pobre.

TA4

"La Saldadora,"

Brossa, 16

Vendiendo barato y correspondidos por la numerosa clientela que nos visita, en justa atención seguiremos vendiendo a precios

RUINOSOS
LANAS MEDIAS CALCETINES

Altas novedades y fantasías en Gerseys, Blusas, Sweaters para señoras y especialmente para niños

Nuestros Pul-lovers a mano para jóvenes y caballeros a

PRECIOS TIRADOS

Lanas Angora en blanco, colores y mezcillas, Calidad legítima inglesa a precios limitados

Todos estos artículos y demás de punto, los encontrarán en esta casa.

Entrada libre

Visítela y se convencerán

Sindicato Agrícola de Mallorca Mercado de los hortelanos

Avisa al público que en los días sucesivos se venderá al por mayor desde las nueve de la mañana al objeto que los compradores al detall queden satisfactoriamente abastecidos.

Entradas al mercado

José Anselmo Clavé, 29

Avenida Alejandro Rosselló, 45

Teléfono 2127

Se alquila

Un primer piso, de nueva construcción, para familia reducida. Precio 40 pesetas. Informes: "Perfumería Escalas", Jaime II 24.

Se desea vender

un muy espacioso primer piso de gran capacidad, situación mediodía muy ventilado completamente independiente sólo o con la planta baja compuesta de tres casas situado en el punto más céntrico del arrabal y en el tercer piso en la calle San Magín. Trato directo. Darán razón: Cotoner 97. — Sta. Catalina

Capas impermeables y calzados de goma para Niños y Niñas



Casa Codina
Unión, 8, Palma
(Junto al Borne)

Chalets y solares

Tranvía próxima
Pinar espléndido
Alquilo y vendido
precios económicos
plazos y contado
Informes: J. Ventayol
A. Alejandro Rosselló, 121
Teléfono, 1313 — Palma

SEÑORAS

En Abrigos, Chaquetas de pie-

les, Renard Argente, Civelines, etc. etc. y toda clase de pieles de adorno tiene lo más moderno.

"Casa Teruel,"

San Jaime, 19

Vean nuestros escaparates

Centro de Anuncios

M. Serra y Bennasar

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias etc. etc. en los diarios

Correo de Mallorca

y La Última Hora

Despacho: P. Sta. Eulalia núm. 10

450 plazas de Auxiliares de Hacienda para ambos sexos

Sueldo de entrada 2.500 ptas., pudiendo alcanzar hasta 6.000. Brillante porvenir pasando a Inspector o a Liquidador de Utilidades. Edad 16 a 40 años. Solicitudes hasta 4 de diciembre. Oposiciones después del 3 de mayo. Preparación sencilla.

Informe: GENE MUNICH, hermanos. Conquistador(32-2.



REBAJA DE PRECIOS

Recautchutado de Neumáticos
(Dibujos nuevos)

CASA CODINA, Unión, 8, Palma

Lavado y teñido racional de trajes y vestidos

los talleres más importantes de Baleares

TINTORERIA SOTO

Calle de Santa Eulalia, 13

Teléfono, 1456

Servicio a domicilio



ORTOPEDIA

Especialidades Medicales

en Goma

Casa Codina, Unión, 8, Palma

(Junto al Borne)



Detener la tos

no es suficiente

¡¡ HAY QUE CURAR la causa !!

Solo el **JARABE FAMEL**, medicación completa al lacto-creosota soluble, calma la tos, desinfecta, cicatriza, vitaliza y reconstituye las mucosas y los bronquios. Adoptado por los Médicos y Hospitales del Mundo entero.

JARABE FAMEL

PRECIO Ptas 6.30 IMP. COMPR.

¿Los buenos neumáticos??

Las buenas Cámaras y los buenos tubulares

Se venden en

CASA CODINA, Unión, 8, Palma

(Junto al Borne)



